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Kösching Aktuell 

Im Ziegelsgrund ist die Erschließung weitgehend 
abgeschlossen. Der Verkauf dürfte in den kom-
menden Monaten starten. Dass dies aufgrund der 
Erhöhung der Zinsen und der Baupreise schwieriger 
wird, ist eine zusätzliche Herausforderung. 
 

In Wolfdrossel V plädiert die SPD-Fraktion das 
Thema Geschosswohnungsbau im nördlichen Be-
reich zum Netto anzugehen. Wir brauchen in der 
Zukunft günstige Wohnungen, die an Mitarbei-
terinnen und Mitarbeiter der Gemeinde, aber auch 
der Klinik vermietet werden können. Nur dann 
werden wir die dringend benötigten Fachkräfte im 
Bereich Kinderbetreuung, Pflege aber auch Bauhof 
und Handwerk finden. 
 

Ein weiteres, wichtiges Vorhaben ist die Bebauung 
des ehemaligen Sägewerksgeländes Hofmann. Dies 
wurde durch einen privaten Investor aus Regens-
burg gekauft. Überlegungen, im Rahmen des Bau-
landmodells auch hier die Hälfte zu kaufen, konnten 
aus finanziellen Gründen nicht verwirklicht werden. 
In konstruktiven Gesprächen wurden jedoch ein-
deutige Kriterien gegenüber dem Investor formuliert. 
Die SPD-Fraktion fordert 20 Prozent im sozialen 
Wohnungsbau zu gestalten, ebenso sind Wohn-
gruppen für Menschen mit Handicap vorzusehen. 
Ebenso sollen Senioren- und Werkswohnungen zu 
gedeckelten Preisen entstehen. Ein fünf bis sechs-
gruppiger Kindergarten/Hort ist zu planen. 
 

Die Oberbayerische Heimstätte wird 2023 mit dem 
dritten Bauabschnitt in der Mozartstraße beginnen. 
Nach Abschluss werden insgesamt 223 Wohnungen 
zur Verfügung stehen. Auch dies eine wichtige 
Investition in unserer Marktgemeinde.  
 

Ein weiteres wichtiges Thema ist die Zukunft unserer 
Klinik. Der Gemeinderat und vor allem die Kreisräte 
aller Fraktionen im Gemeinderat haben und werden 
sich für den Erhalt unserer Klinik einsetzen. Die 
SPD-Fraktion hat sich als Erstes für eine regionale 
Zusammenarbeit stark gemacht und Kontakte nach 
Ingolstadt geknüpft. Der im April im Kreistag 
gefasste Beschluss hat dies als zentralen Punkt 
festgemacht. Das regionale Gutachten wird 2023 
erstellt und von Allen mit Spannung erwartet. Erst 
dann wird sich herausstellen, wie die Zukunft 
unserer Klinik aussehen könnte. Auch die Beschäf-
tigungsgarantie war eine Forderung unserer 
Fraktion, die übernommen wurde. 
 

Ich wünsche allen eine besinnliche Weihnachtszeit 
und schöne Stunden im Kreise der Familie. Für 2023 
wünsche ich Ihnen, dass bei bester Gesundheit 
möglichst viele Ihrer Vorhaben und Wünsche in 
Erfüllung gehen. 
Dieter Betz, 2. Bürgermeister, SPD-Vorsitzender 

Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger, 
 

das Jahr 2022 war geprägt von vielen Projekten, 
die entweder abgeschlossen oder neu begonnen 
wurden.  
 

Am 31. Mai wurde unser Freibad eröffnet. Damit 
ist unser Bad am Berg nun vollständig saniert. 
Gestartet wurde im Juni 2018 mit dem Spaten-
stich des Hallenbades und dessen Fertigstellung 
2020. Dann folgte die Sanierung des Freibades 
2021/22 und schließlich der Abriss des alten 
Bades im Frühjahr 2022. Nun ist es wieder für 
jeden in vollem Umfang möglich, seine Freizeit 
dort zu verbringen, aber auch Schulschwimmen 
kann angeboten werden, damit unsere Kinder 
Schwimmen lernen. Im Gegensatz zu anderen 
Fraktionen im Gemeinderat, hat sich die SPD 
immer für ein neues Bad ausgesprochen. Trotz 
der hohen Investitionen die richtige Entschei-
dung! In den heute schwieriger werdenden 
Zeiten, wäre dies wohl deutlich komplizierter zu 
verwirklichen. 
 

Die wohl wichtigste Entscheidung der letzten 
Jahrzehnte sind die Errichtung eines Son-
derpädagogischen Förderzentrums durch den 
Landkreis und die Sanierung unserer Grund- und 
Mittelschule, aber auch die Sanierung unserer 
Mehrzweckhalle. Das Volumen dieser Maß-
nahmen beträgt mehr als 70 Millionen Euro. 
Damit stellen wir die Weichen für unsere zukünf-
tigen Generationen. Wir stärken damit unseren 
Schulstandort und die Attraktivität unserer 
Marktgemeinde. Unsere Einnahmen im Bereich 
der Einkommens- und Gewerbesteuer sind trotz 
Energiekrise und Krieg in der Ukraine weiterhin 
hoch, so dass wir eine höhere Verschuldung 
verkraften können. Bisher sind zudem in der 
Finanzplanung der kommenden Jahre ein 
Großteil der erwartbaren Zuschüsse noch nicht 
dargestellt, da diese nicht genau bezifferbar sind. 
 

Die Marktgemeinde Kösching wird auch in den 
kommenden Jahren weiterwachsen. Die Baby-
boomer werden in den kommenden Jahren in 
Rente gehen und die Bevölkerung wird älter. 
Dadurch werden sich die Themen Fachkräfte-
mangel, Pflege und Wohnen weiter verschärfen. 
Wir brauchen dazu ein deutlich höheres Angebot 
an bezahlbarem Wohnraum, egal ob zur Miete 
oder zum Kauf.  
 

Mit den Baugebieten Ziegelsgrund III und 
Wolfdrossel V hat die Gemeinde Grundstücke 
gekauft, um diese vergünstigt im Rahmen eines 
Einheimischenmodells unseren Bürgerinnen und 
Bürger zur Verfügung zu stellen.  



 

Es tut sich was in Kösching   
 
 

 

 
 
 
 
  

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

01/2022 - Hallenbad wird abgerissen 
 

 
Nach 50 Jahren wird das alte Hallenbad 
abgerissen. Die Fläche wird als Liegewiese 
benötigt.  
 
 

03/2022 - Kampf für den Erhalt der Klinik 
Kösching  

 

 
Mit großem Einsatz kämpfen viele Köschinger für 
den Erhalt ihrer Klinik. Ein regionales Gutachten 
wird 2023 erstellt und soll die Weichen für eine 
wohnortnahe Versorgung stellen. 
 
 

04/2022 - 20. Osterkrone am Marktplatz  
 

 
 

Nach zwei Jahren Corona Zwangspause gibt es 
wieder den Osterbrunnen am Marktplatz. Die 
SPD-Frauen gestalten den Brunnen seit 2001. Im 
kommenden Jahr wird am 02. April 2023 erneut 
das Osterbrunnenfest mit Kaffee- und Kuchen-
verkauf im Kloster gefeiert. 

05/2022 - Das neue Freibad wird eröffnet  
 

 
Nach 1,5 Jahren Bauzeit eröffnet am 31. Mai das 
sanierte Freibad mit umgebautem Schwimmer-
becken, Schaukelbucht, neuer Rutsche, Splash 
Area, Kinderbereich und Bachlauf. 2023 werden 
ausreichend Liegeflächen zur Verfügung stehen. 
 
 

06/2022 - Baugebiet Ziegelsgrund als  
Satzung beschlossen 

 

 
Das Baugebiet Ziegelsgrund geht auf die 
Zielgerade. Die Erschließung ist weitgehend 
abgeschlossen. Die Gemeinde wird 2023 ihre 
Grundstücke im Einheimischenmodell verkaufen. 
Der Preis liegt 20 Prozent unter dem amtlichen 
Richtwert.  
 
 

07/2022 - Hoffest der 60plus Senioren 
 

 
Bundestagsabgeordneter Andreas Mehltretter 
spricht auf dem Hoffest der Arbeitsgemeinschaft 
60plus. Die Seniorinnen und Senioren  
werden nach zweijähriger Pause über  
aktuelle bundespolitische Themen 
informiert.  



08/2022 - Schulgebäude werden abgerissen 
 

 
Nach 50 Jahren werden der Würfelbau und Teile 
der ehemaligen Hauptschule abgerissen. Dort 
entsteht ab Frühjahr 2023 das Sonderpäda-
gogische Förderzentrum des Landkreises.  
 

09/2022 - Oktoberfest für Senioren  
 

 
Die Marktgemeinde lädt alle Seniorinnen und Sen-
ioren ab 70 Jahren zum Oktoberfest. Eine große 
Mehrheit spricht sich auch zukünftig dafür aus.  
 

09/2022 - Feuerwehrhaus Kasing  
 

 
 

Das sanierte und erweiterte Feuerwehrhaus in 
Kasing wurde eingeweiht. Damit hat die Kasinger 
Wehr ein den heutigen Standards entsprechendes 
Haus und kann ihre Aufgaben erfolgreich be-
werkstelligen. Die Kosten betrugen 750.000 Euro.  
 
 

10/2022 - Michelle Harrer Landtagskandidatin 
Andrea Mickel Bezirkstagskandidatin  

 

 
Michelle Harrer aus Kipfenberg kandidiert für den 
Bayerischen Landtag im Oktober 2023. 
Andrea Mickel, Gaimersheimer Bürgermeisterin 
und Bezirksrätin, tritt erneut für den Oberbayeri-
schen Bezirkstag an. Beide haben den sehr guten      
Listenplatz 6 erhalten. 

Mobilfunkmast/Spielplatz Bettbrunn 
 

Mit dem Bau des Mobilfunkmastes in Bettbrunn 
wird im Frühjahr 2023 begonnen. Die Aufwertung 
des Spielplatzes in Bettbrunn mit neuen 
Spielgeräten erfolgt im Frühjahr 2023.  
 

Planung REWE-Markt, Kasinger Straße  

 
Die Planungen für den REWE-Markt an der Kasin-
ger Straße laufen. Dort soll auch eine seit vielen 
Jahren gewünschte Jugendsportanlage entstehen. 
 

Radweg Kreisel - Tankstelle 
 

Der Radweg vom Köschinger Kreisel zur 
Tankstelle in das Gewerbegebiet Ruppertswies 
wird nach einem langwierigen, formel- 
len Prozess nächstes Jahr realisiert. 
 
 
 
 

  
 

 

 
 
 
  

 

              Kasing  und  Bettbrunn 



Ratschn, Chilln, Cocktails 
 - Ohne Parteipolitik - 

 

 
Im Jahr 2023 wird unser beliebtes Treffen am 
ersten Dienstag im Monat fortgesetzt. Zum ersten 
Mal am 07. Februar 2023.  
 
 

Kaffeekranz´l am 08. Januar 2023 
 

 

 
 
 
 
 

 
 

Frühjahr 2023 
 Bau des Sonderpädagogischen 

Förderzentrums startet  
 

 
 

Der dreieckige Bau (links) wird das zukünftige 
Förderzentrum. Im südlichen Bereich startet die 
Gemeinde mit dem 1. Bauabschnitt der Schul-
sanierung. Dort entstehen unter anderem der Hort 
und eine heilpädagogische Tagesstätte. 
 

 
Sonderpädagogisches Förderzentrum 
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